
為籌備 2021台北國際年會，國際扶輪

社長當選人柯納克 RIPE Holger Knaack 及

Susanne伉儷與 RI staff於今年 7月間訪台，

拜會台北市市長柯文哲獲得承諾市府將全

力支持。柯納克伉儷於 8月 12-16日間，率

同國際年會委員會 (ICC)，包括 PRIP Ravi 

Ravindran、五位 RI前理事 Kenneth Schuppert

（ICC主委）及 Lynn伉儷、Ann Britt Asebol

（ICC副主委）、Gideon Peiper、Manoj Desai、 

Kazuhiko Ozawa、一位扶輪基金會前保管委員

Young Suk Yoon及國際扶輪總部的經理與專員等

數十人來台，勘查及商議台北年會籌備工作。

8月 13日早，RIPE柯納克伉儷及貴賓

在 PRIP Gary黃其光、2021台北年會地主籌

備會主委 (HOC Chair) PRID Jackson謝三連、

PRID Frederick 林 修 銘、RIDE Surgeon 劉 啟

田、PDG Archi 許 勝 傑（HOC 副 主 委 ）、

PDG Kega姚啟甲、PDG Pauline吳蓓琳、PDG 

Electronics謝炎盛、國際扶輪台灣總會理事長

PDG Plastic張瑞欽、中華扶輪教育基金會董

台灣 12地區歡迎國際扶輪社長當選人 
柯納克伉儷晚宴

本刊編輯部

蔡英文總統接見 RIPE柯納克伉儷

柯納克伉儷上台與 DGE Jimmy伉儷等合唱RI貴賓們
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事長 PDG Tony陳茂仁等陪同下，至總統府晉

見蔡英文總統，總統承諾中央政府將會支持台

北年會。當晚，他們出席了台灣扶輪出版暨網

路資訊協會由協會理事長 PDG ENT陳弘修作

東招待他們及向 12個地區總監當選人伉儷報

告會務的晚宴。

8月 14-16日，在 ICC主委Kenneth Schuppert

主持下，他們從早到晚馬不停蹄地在台北君悅

酒店開會商討台北年會的各項籌備細節，備

極辛苦。8月 15日，他們在當天籌備會議結

束後，趕去台北圓山飯店 12樓宴會廳參加由

RIDE Surgeon召集、PDG Naomi林鑾鳳擔任

籌備主委的台灣 12地區歡迎國際扶輪社長當

選人柯納克伉儷晚宴。

歡迎晚宴由 3481地區 DGE Jimmy賴志

明、RPIC May呂錦美及合唱團表演扶輪歌曲

作為開場，柯納克伉儷上台參與一起高歌。

3521地區 DG Sara馬靜如鳴鐘宣布開會，

RIDE Surgeon劉啟田介紹貴賓，3461地區 DG 

Paper謝東隆致歡迎詞，PRIP Gary黃其光以

貴賓身分致詞，PRID Jackson謝三連介紹主講

人 RIPE Holger Knaack 柯納克，RIPE Holger 

Knaack演講，PRID Frederick林修銘致謝詞，

12位 DGE與配偶致贈柯納克伉儷肖像，DGE 

Jimmy賴志明鳴鐘宣布閉會，ARC Naomi林

鑾鳳與 DGE們敬酒，用餐聯誼後，各地區與

會者與柯納克伉儷、RI及台灣扶輪領導人大

合照後結束。

RIPE柯納克在晚宴中發表演講，感謝台

灣社員對 2021台北國際年會的捐獻與支持，

他以如同婚姻建立長久關係為引，鼓勵每個扶

輪社要仔細挑選適合的新社友，每位社友要照

顧新社友留住社友（講詞如後）。8月 16日

晚，在所有於台北舉行的籌備會議結束並出席

HOC為他們舉辦的餞行宴之後，柯納克伉儷

與扶輪總部貴賓陸續搭機離開台灣。

12位 DGE贈禮給柯納克伉儷

PRIP Gary伉儷與 RIPE伉儷

PRID Jackson與 Frederick兩對伉儷

612019.10



國際扶輪社長當選人 RIPE Holger 

Knaack演講

你好！

Susanne和我很高興回到台北，我們喜歡

的城市、人民、食物與你們。

非常感謝你們這次盛大的歡迎晚宴 這

麼多人來自這麼遠的地方。

我們在和來自伊文斯敦扶輪社總部的國

際年會委員會委員，經驗豐富的工作人員一起

為 2021年度台北年會做準備，也讓我有機會

感謝來自台灣扶輪社員為這個年會所做的慷慨 

捐贈。

今年 7月，我們與台北市市長會面，週二

我們有幸受到台灣總統的邀請。我們很高興這

兩位首長都承諾全力支持扶輪年會。加上所有

台灣扶輪社員的支持，我相信我們將在 2021

年舉行一次偉大與最佳的國際年會。

特別是，我要感謝 PRID Jackson和 PRIP 

Gary所領導的地主籌備委員會。我知道你們

有很大的責任感，我自己今年曾在漢堡擔任

HOC主委。

7月，Susanne和我有幸參與台灣 12位

DGE每個人對他們地區的介紹。 社友們在這

裡所做的出色工作，成功的服務計畫以及對扶

輪基金會的不可思議的捐款讓我留下了深刻的

印象。你們的捐獻很棒。我要感謝大家。

在德國，到目前為止還沒有這種捐贈的意

願，好吧，我們支付超過 50％的所得稅。但

德國扶輪社員在哪裡表現得好？我們社員保留

得很好。在德國有一句諺語：你在德國要用腳

離開你的扶輪社。 

原因很容易解釋：扶輪社精心挑選其新社

員。新社員必須適合扶輪社，同樣重要的是：

扶輪社必須適合新社員，扶輪社必須滿足其社

員的期望。

花一些時間，這是雙方互相了解的完美方

式。扶輪社應該在要求潛在社員加入之前建立

關係。

 這個想法很簡單：長期關係需要更長時

間的經營。

我花了一年的時間才開口要我的妻子嫁給

我，那是 43年前的事。同樣道理，就像婚姻

一樣，作為一個扶輪社員是一輩子的事。

留住社員始終是扶輪社首要任務。有三個

主要原因：在扶輪社的驕傲，對服務活動的承

諾以及扶輪社社群的幸福感。 

要留住社員很簡單：照顧好你的新社員！

當我說留住社員是扶輪社的任務時，我的

ARC Naomi與 DG及配偶們舉杯敬酒
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意思是這是每個社員的事情：每個社員應該對

新社員負責。

給他們幫助，不要讓他們獨自一人。確保

他們在扶輪社感到舒適並讓他們參與計畫。這

樣做，他們很有可能留下來。

Susanne和我與台灣的關聯很長久，主要

是透過青少年交換。青少年交換是我最喜歡的

計畫之一，我曾領導在德國所有 15個地區的

交換活動達 6年之久，我們結交了很多來自台

灣的朋友，主要是青

少年交換職員，差不

多 15年前，我在柏林

遇到了謝炎盛前總監 

PDG Electronics，我們

成了很好的朋友。   

與台灣的交換一

直是亞洲要務。在我

們家裡，我們接待了

3名台灣學生。我們

仍然與他們所有人保

持聯繫，例如扎克，

扎克想要煮道地的台

灣雞湯，但他沒有關

於烹飪的資料。所以

他把他的 IPAD帶到我們的廚房，並呼叫他的

祖母請她幫忙。和奶奶一起，我們覺得我們彷

彿就在台灣。在我們的廚房裡，只說普通話，

然而湯很美味。

我很榮幸能與台灣的林怡君 Elyse Lin一

起在國際年會上工作。我被指派擔任為主持

人，她被指派擔任為扶輪青年服務團主持人，

我們非常成功。我喜歡和扶青團 (Rotaract)一

起工作。你需要知道我總是依靠 Rotaract，我

相信他們，我從來沒有失望過，而且我對扶青

團和扶輪社之間沒有任何區別。他們是我漢

堡 HOC的一個必要部分 我請求您以相同

的信心與扶青團合作。在最近一個立法會議

(COL)的決定之後，他們與我們已沒有區別，

像我們一樣是這個組織的成員。

最後，我們的目標是：使扶輪成長，與

新的扶輪社一起，更年輕、更女性、更有彈性

並尋求更好的保留率和穩定增長。

讓我們仔細選擇我們的新社員，讓我們確

保他們非常適合扶輪社。概念很簡單：質量而

不僅僅是數字。讓我們照顧好我們的社友，這

是我們的責任！

我相信在你們的幫助下，我們將會使扶輪

成長，我相信我們組織的前景更為光明。

RIDE Surgeon伉儷與 ICC主委 PRID Kenneth 
Schuppert伉儷
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